



Lettre aux familles et amis des AFC de Paris



Chers amis,

Edito

Notre mouvement gagne des adhérents au niveau national. Même si Paris est un peu à contre-tendance sur ce point, les AFC se renforcent sur l'ensemble du territoire. C'est une bonne nouvelle. La vitalité du mouvement est là, et les AFC de Paris y contribuent avec la multiplication des initiatives de soutien aux familles. Cette lettre en présente de nombreux exemples : conférences, formations, salon du livre, bourses aux vêtements, chantiers éducation, etc.

Cela est réjouissant dans un contexte marqué par des attaques répétées contre la vie et contre la famille. Dernière manifestation en date, la volonté d'inscrire le droit à l'avortement dans la constitution. Après les lois sur le mariage entre personnes de même sexe, les lois de bioéthique, le projet de loi sur l'euthanasie qui s'annonce et les décrets sur le formatage des consciences à l'école, on ne compte plus ces attaques contre la vie et la nature de l'homme.

En tant qu'AFC nous avons exprimé notre désaccord. Nous avons tous beaucoup manifesté. Qu'avons-nous obtenu ? Rien. Nous sommes allés voir nos élus et nous continuons à le faire. Sommes-nous entendus ? Non. Nous participons à des groupes de travail. Nos idées, même lorsqu'elles sont majoritaires, sont-elles entendues ? Pas le moins du monde.

Notre action semble en apparence inefficace !

Elle est en effet inefficace car nous dénonçons et ne proposons rien. Nous pensons, peut-être à tort, que nos gouvernants veulent seulement détruire. C'est une erreur. Si tous ne veulent pas détruire, beaucoup sont perdus. Ils sont perdus dans un monde qu'ils ne comprennent pas, mais dans lequel ils veulent se donner l'illusion d'agir en surrenchérissant sur la tendance d'une logique mondialisée à l'oeuvre en occident, qui considère que l'homme, occidental surtout, est responsable de tous les errements, passés et présents.

Nous, AFC de Paris, devons comprendre que contester est peu efficace et toujours insuffisant. **Il faut au contraire engager des actions de fond, sur le long terme creuser notre réflexion, former et argumenter sur la loi inscrite dans la nature humaine. Nous devons produire des études, articulées, pour interpeler, alimenter et élever le débat.** Nous devons devenir une force de proposition et non plus seulement de contestation. C'est en regardant vers le haut, en exprimant une pensée claire et approfondie, que l'on est écouté puis suivi. C'était la démarche empruntée avec succès par les Pères de l'Eglise, qui en ont vu bien d'autres.

Redevenons ambitieux !

Philippe de Noüel Président de la Fédération des AFC de Paris

Agenda 2023

AFC Ternes Champerret :

Conférences basées sur la Discipline Positive pour Parents , Grands Parents
10h à 12h le samedi

25 mars: Etre copilote de son Ado , 10 juin : « Garder ses petits enfants avec sénérité »

Cycle de 4 Ateliers vendredi

9h à 13h : 14 avril , 2 mai,

2 juin, 23 juin renseignements, inscriptions lieu :

<https://www.billetweb.fr/pro/ateliers-parents>

AFC St Léon : samedi 11 mars

9h30—12h Atelier Assertivité

«Résoudre les conflits » animé par Dominique Charmes

et Bourse aux Vêtements

printemps/été : 31/3 au 2/4/

AFC Passy Conférence

14 mars « Nos enfants dans la

déferlante du genre par

Pauline Quillon 20h30

AFC St Lambert 15°

29 mars conférence sur

«la Défense et la représentation des familles » par Marie-

Pierre Gariel et Clotilde Brunetti-Pons

19 avril conférence par Aude

Mirkovic, sur « la Protection de l'enfance » de l'enfance. »

A G Fédération de Paris

Vous êtes conviés à notre

Assemblée Générale le 25 mai

à 19h30 à ND de Nazareth

15ème, 351 rue Lecourbe

métro Lourmel

Les AFC en action

Politique Familiale

Après les élections législatives de 2022, le chantier de politique familiale continue à s'organiser au fur et à mesure de l'actualité politique.

A la rentrée, suite aux rencontres réalisées lors de la campagne législative, les nouveaux élus, comme les candidats malheureux, ont reçu un mot d'encouragement des AFC parisiennes pour leur attention à la cause familiale.

Cet hiver, pour participer activement au débat sur la fin de vie, des conférences ont été (et sont encore) organisées (à noter en particulier une intervention de la société d'accompagnement et de soins palliatifs -SFAP- en octobre). Différents députés ont accepté d'échanger avec les AFC pour clarifier les termes du débat. Ce fut le cas des députés Fanta Berete et Gilles Legendre.

Le débat sur la fin de vie continue. Au-delà des actions des associations, n'hésitez pas à **contacter directement vos élus** (demandez les coordonnées à votre AFC) et **tenez-vous informés** des évolutions de positions dans ce débat sensible et compliqué.

Lors du récent débat au sénat sur la constitutionnalisation de l'IVG, les AFC parisiennes ont interpellé par courrier les sénateurs de Paris. Le travail parlementaire continue. Les AFC continueront de l'accompagner !

Par ailleurs, à travers l'UNAF et l'UDAF de Paris, les AFC suivent les travaux du conseil national de la refondation.

Enfin, les élections sénatoriales (deuxième semestre 23) et européennes (2023) vont bientôt arriver. Chacune ayant une spécificité marquée, l'atelier politique familiale de la fédération parisienne recherchera une organisation particulière.



Salon du livre AFC 8ème

Organisé par les **AFC 8^e** le 10 décembre 2022 à la Mairie de Paris 8^e, cette 7^{ème} édition s'est révélée un bon cru avec beaucoup de visiteurs sur toute l'après-midi.

Réunissant une cinquantaine d'écrivains de talent, il a permis au public de tous âges d'aller à leur rencontre en partageant des moments d'échange et de réflexion en toute convivialité, une partie étant dédiée aux enfants et adolescents. Les ventes de livres ont enregistré une hausse de 15% par rapport à l'an dernier situé, rappelons-nous, en fin de période Covid.

Parmi les auteurs, on peut citer notamment Mgr Patrick Chauvet, Jean-Christian Petitfils, Eugénie Bastié, Ivan Rioufol, Bénédicte Delelis, Laurent Dandrieu, Aude Mirkovic, Charles-Henri d'Andigné mais aussi Francis Bergeron, Coline Dupuy, Patrick Delon, Gaëlle Tertrais...

Après l'intervention d'Aude Dugast de la Fondation Jérôme Lejeune, partenaire du salon depuis plusieurs années, les deux prix ont été décernés.

Le prix des AFC 2022, remis par Antoine Harmel (**Vice-président de la CNAFC**), a récompensé le **Dr Gomas et le Dr Favre** pour leur excellent ouvrage "**Fin de vie : peut-on choisir sa mort ?**" aux éditions Artège. Grands spécialistes des soins palliatifs et de l'éthique médicale, ils apportent tous les éléments permettant de réaliser que l'euthanasie n'est pas LA solution.

Le prix Actuailes-123 loisirs, issu du vote de jeunes lecteurs, a été attribué à **Anne Riolet** pour son livre « **Juliette et la Grande guerre** » (Editions Plein Vent).



2 livres sur Anne-Gabrielle Caron (2002-2010), servante de Dieu :
« **Là où meurt l'espoir, brille l'Espérance** » de Marie Dauphine Caron sa mère
« **Celle qui rayonnait Dieu** »- du père Jean François de Louvecourt

Relève à St Lambert Vaugirard

Passer le relai d'une AFC, quels défis ! De façon classique, vous pourriez penser que le défi, c'est de faire monter les jeunes générations. En fait, le vrai défi, c'est de prendre conscience du legs et d'en tirer le meilleur parti, ce « n'est pas de refaire ce que les autres ont fait mais de trouver l'esprit qui a fait ces grandes choses et qui en ferait de toutes autres en d'autres temps » suivant Paul Valéry.

A Vaugirard, la relève s'est effectuée il y a presque un an, en avril 2022. Le conseil est constitué de six pères de familles, principalement encore actifs. Nouvelle équipe, nouvelles missions. Les premières activités lancées après cette relève sont variées :

- **Favoriser l'information des familles** sur les activités de quartier et sur les sujets de la politique familiale, aux niveaux local, national, européen. La mise en place *d'une lettre d'information hebdomadaire numérique* répond à cet objectif ;

- **Représenter les familles** auprès des acteurs sociaux et politiques : l'AFC de Vaugirard avec les autres AFC du 15ème a rencontré la majorité *des candidats des deux circonscriptions aux dernières élections législatives*. L'AFC de Vaugirard est également représentée au conseil d'administration de l'UDAF de Paris ;

Dynamiser les rencontres : l'AFC organise des *conférences* en coordination avec les paroisses qui lui sont rattachées. Les conférences portent sur l'éducation affective, la fin de vie, la tour Triangle et la vie de quartier, ... (d'autres conférences à venir sont mentionnées dans ce bulletin) ;

- **Répondre aux besoins de familles** : la priorité sur laquelle nous avons travaillé est l'accès aux *ateliers d'éducation affective* en jouant le rôle de facilitateur entre les animateurs et les paroisses qui accueillent les ateliers.

D'autres projets viendront marquer l'année 2023 et feront l'objet de décisions pour la prochaine assemblée générale. Le facteur clé du succès, c'est l'entraide et la bienveillance du réseau AFC. Une AFC n'est jamais seule, de même que chaque individu a une famille. **L'esprit de famille, c'est un vrai ciment !**

Aide à la Parentalité Éducation affective

En matière affective, la pression des réseaux sociaux numériques peut brouiller les repères des adolescents comme des pré-adolescents. Il s'agit là à la fois d'un enjeu pour la société et d'un défi pour les familles. Rien de neuf, observeront certains. Certes mais les influences numériques rendent la situation encore plus délicate.

Heureusement, les familles peuvent compter sur de nombreux outils pour se lancer dans le « chantier » de l'éducation affective. Il y a même tellement de propositions que l'on pourrait s'y perdre : stage à la journée ou sur plusieurs jours, avec ou sans parents, avant ou pendant la puberté, Ce qui est remarquable, c'est qu'il n'y a pas de concurrence et que les différents acteurs de ce domaine convergent sur les constats et les voies de remédiations : plus on s'y met tôt, plus on met de chances de son côté !

Pour s'y retrouver les AFC peuvent organiser un petit salon où **les différents intervenants viennent présenter les spécificités de chaque atelier**. Ce fut le cas à Vaugirard en octobre dernier avec une présentation des ateliers Mission XY, cycloshow, graine de femme, teenstar, des prestations de conseil et de Grandir et Aimer. Ce fut également le cas de l'AFC 17 Ternes qui a organisé des ateliers parentalité en 2022 et continue à le faire en 2023" Pour conclure, ces différents outils mis à la disposition des parents ne sont qu'aide initiale, un accélérateur pour ce pan délicat de l'éducation. Rien ne se soustrait à l'obligation pour les parents de nouer un dialogue parents-enfant, à la fois précis, pudique, sensible et vertueux : tout un programme pour un objectif tellement important.

La Vie des AFC de Paris

Formation Aide à la Parentalité

L'AFC 17 Ternes-Champerret organise à l'occasion de son AG annuelle, une table ronde sur le « **SURMENAGE MATERNEL** », le **mercredi 22 mars de 20h45 à 21h45**, à la crypte de l'église *Sainte Odile*, 2 Av. Stéphane Mallarmé - Paris 17.

Vous êtes cordialement invités à venir écouter Edwige

BILLOT mère de 3 enfants et travaillant dans les ressources humaines, qui a échappé de justesse à ce fléau lorsqu'il faut allier des vies professionnelle et familiale très denses. Elle a tiré de cette expérience de nombreux enseignements qu'elle nous livre avec beaucoup d'optimisme dans son roman « **La vie est un ballet, on ne le danse qu'une fois** ». Que vous soyez mère de famille, mari ou grand parent, vous trouverez dans ce témoignage enrichissant des clés pour réagir avant que tous les signaux ne virent au rouge. Enrichissement garanti ! Elle dédicacera son livre à l'issue.

Consommation

Déménager sans changer de numéro de téléphone

Actuellement en France, le 01 correspond à l'Île de France, le 02 au quart Nord-Ouest, le 03 au quart Nord-Est, le 04 au quart Sud-Est et le 05 au quart Sud-Ouest. Chaque utilisateur reçoit un numéro correspondant à la « zone de numération élémentaire » ZNE dont il dépend. Désormais depuis le 1^{er} janvier 2023, il est possible de changer de zone sans changer de numéro.

L'ARCEP (Autorité de Régulation des Communications Electroniques, des Postes et de la Distribution de la Presse) rappelle que 2020 que vous pouviez conserver votre numéro fixe si vous déménagiez au sein de la même ZNE.

Désormais il n'existera plus aucune obligation d'implantation géographique pour l'utilisation des numéros de 01 à 05 en métropole. Cet assouplissement découle de la constatation de l'ARCEP que environ la moitié des déménagements se font avec changement de ZNE et que cela sera utile aux particuliers et surtout aux professionnels qui ne souhaitent pas changer de numéro.

AFC de PASSY MARDI 14 MARS 2023 à 20 h 30
« *Nos enfants dans la déferlante du genre* » **Conférence de Pauline Quillon, agrégée de lettres, journaliste à Famille chrétienne, sur le thème de son récent livre : "Enquête sur la dysphorie de genre : bien comprendre pour aider vraiment les enfants"**.
Paroisse N-D de Grâce de Passy, salle saint Joseph, 8 bis rue de l'Annonciation, 75016 Paris- Métro Passy, Muettes- Entrée Libre

Bourse aux Vêtements

AFC St Léon 15°

La bourse de Printemps Eté adultes - enfants aura lieu les **1er et 2 avril 2023**
enregistrement en ligne du 20 au 29 mars

Dépôts : pour tous les adhérents d'AFC à jour de cotisation :
Samedi 1er avril de 9h à 11h

Prévente réservée aux Adhérents à jour de cotisation **de 14h à 16h**.

Vente pour tous : de 16h à 18 h. et dimanche 2 avril de 10h à 12h

Paiement/retrait des invendus :
dimanche 2 avril de 17h à 19 h.

Adhésion et Enregistrement en ligne sur le site
<https://afcsaintleon.fr>

AFC St Honoré d'Eylau 16°

Boutique Solidaire Habits 16,
69 rue Boissière 16^{ème} métro :
Victor Hugo **Vêtements d'occasion, hommes, femmes, enfants à petits prix + brocante, livres et jouets.** Lundi au vendredi :
11h à 18h 30 Samedi : 10h à 12h
hors vacances.

Et secrétariat 18 rue Mesnil
01 45 53 23 30

Location d'Aubes

Permanence consommation :
afcsainthonore@orange.fr

APPEL à cotisation 2023
Adhérer directement aux AFC,
c'est aussi agir !

www.afc75.org

Agrément association de consommateurs
Agrément santé

Mouvement national reconnu d'utilité publique

Agrément national Jeunesse et éducation populaire